

La Laguna, a 24 de junio de 2024



Estimado amigo/ amiga:

Me es grato dirigirme a Vd., como Presidente del Patronato de la Fundación y en nombre de sus miembros, proporcionarle información sobre la institución de la que es socio.

La convocatoria de las **XII Ayudas al Estudio en Canarias para el curso 2023-2024** ha sido el asunto principal de la Fundación durante los últimos doce cursos. Ayudar, en la medida de sus posibilidades, a los alumnos/as de las ocho Islas Canarias, viendo la crisis económica, los índices de paro y los menores recursos dedicados a la enseñanza pública.

C/ El Sorondongo, nº 22  
38205 - La Laguna - Tenerife  
Islas Canarias - España  
Teléfono : 922 263 877  
Nº 225 - CIF : G38837589  
www.carlossalvadorbeatrizfundacion.com  
info@carlossalvadorbeatrizfundacion.com

**“Mucha gente pequeña, en lugares pequeños, haciendo cosas pequeñas pueden cambiar el mundo”**  
(Eduardo Galeano)

Por eso hemos seguido adelante sin ayudas oficiales, sólo con los recursos propios de la Fundación y la mejor materia prima: sus socios colaboradores.

<b>I AYUDAS</b>	<b>Curso 2011-2012</b>	<b>16 alumnos</b>	<b>6.000 €</b>
<b>II AYUDAS</b>	<b>Curso 2012-2013</b>	<b>72 alumnos</b>	<b>19.400 €</b>
<b>III AYUDAS</b>	<b>Curso 2013-2014</b>	<b>94 alumnos</b>	<b>23.800 €</b>
<b>IV AYUDAS</b>	<b>Curso 2014-2015</b>	<b>52 alumnos</b>	<b>10.400 €</b>
<b>V AYUDAS</b>	<b>Curso 2015-2016</b>	<b>64 alumnos</b>	<b>12.800 €</b>
<b>VI AYUDAS</b>	<b>Curso 2016-2017</b>	<b>65 alumnos</b>	<b>13.000 €</b>
<b>VII AYUDAS</b>	<b>Curso 2017-2018</b>	<b>73 alumnos</b>	<b>14.600 €</b>
<b>VIII AYUDAS</b>	<b>Curso 2018-2019</b>	<b>68 alumnos</b>	<b>13.600 €</b>
<b>IX AYUDAS</b>	<b>Curso 2019-2020</b>	<b>91 alumnos</b>	<b>18.200 €</b>
<b>X AYUDAS</b>	<b>Curso 2021-2022</b>	<b>105 alumnos</b>	<b>21.300 €</b>
<b>Ayudas a la Palma 2021-2022</b>		<b>169 alumnos</b>	<b>12.000 €</b>
<b>XI AYUDAS</b>	<b>Curso 2022-2023</b>	<b>117 alumnos</b>	<b>23.600 €</b>
<b>XII AYUDAS</b>	<b>Curso 2023-2024</b>	<b>42 alumnos</b>	<b>8.700 €</b>
		<b>Total alumnos: 1028</b>	<b>Total presupuesto: 197.400 €</b>

**“La educación es la herramienta más poderosa para cambiar el mundo”** (Nelson Mandela)

Por ello, y para el curso 2023-2024, el número de ayudas ha llegado a un total de 42 repartidas en las seis islas y con presupuesto de 8.700 €.

El reparto por islas en total, fue el siguiente: Tenerife (21), Gran Canaria (12), La Palma (5), Lanzarote

(2), Fuerteventura (1) y El Hierro (1).

Las ayudas fueron para 30 municipios de las islas y para 40 centros. Las ayudas fueron de 200 €, 300€ y 400€ y correspondieron en la provincia de Santa Cruz de Tenerife a catorce municipios de la isla de Tenerife, La Palma con cuatro, El Hierro con uno y La Gomera no solicitó ninguna ayuda. De la provincia de Las Palmas con ocho municipios en Gran Canaria, Fuerteventura con uno y Lanzarote con dos municipios. Ver los datos totales con 1028 alumnos y cerca de 200.000 €. Demostración clara de “que con poco se puede hacer mucho”

La Fundación Canaria Carlos Salvador y Beatriz que parte de la tragedia (la muerte, en accidente de tráfico con 27 y 25 años, de los únicos hijos de Salvador Pérez y Aurora Estévez, profesores canarios con amplia trayectoria) y llega a la esperanza de un mundo mejor por medio de los necesarios caminos de la educación y la cultura. Fue aprobada el 24 de febrero de 2006 con el N° 225 y es una “entidad sin fines lucrativos” con el CIF-G38837589. Sus ingresos

proviene de las aportaciones voluntarias de sus socios y que puede ser utilizada como desgravación en el IRPF en la declaración de Hacienda. Las frases de que “Con poco se puede hacer mucho”, “Contigo sumar es multiplicar” y “Tu ayuda llega” son el mejor resumen de una actividad entusiasta y laboriosa: ni recibe ninguna ayuda, excepto una aportación de CaixaBank que tanto agradecemos, ni subvención oficial, ni tiene empleados, ni local social. Todo el trabajo lo realizan las gentes de su Patronato de forma altruista.

La Fundación ha decidido dedicar sus esfuerzos a la educación y cultura en las islas, pero hay que resaltar que en sus 18 años de actividad ha trabajado en varios países de América con la construcción de escuelas en **Paraguay** con presupuesto de 14.400€ y otra, en Perú, con presupuesto de 7500 €, además de 92 envíos de material escolar a cuatro países americanos, becas a indígenas de Paraguay por un montante de 7245 € y tres años de duración, varias Jornadas Médicas en Perú, Premio de Investigación en 2014 sobre las galerías de agua, publicación de libros, mobiliario a dos escuelas, Trabajo de Investigación 2016 sobre el Grupo Agrario Juvenil en convenio firmado con el Ayuntamiento de La Guancha y otras muchas actividades educativas y culturales. También la Fundación ha estado a la altura con los alumnos afectados por el volcán de La Palma. Se comunicó la donación de 12.000 euros el 29 de octubre de 2021 para los 363 alumnos de los cuatro centros de enseñanza de secundaria, concretamente en los municipios de Los Llanos de Aridane, El Paso y Tazacorte,

En los últimos años hemos realizado una gran colaboración con **Perú** con gente del país que nos ayuda en esta labor solidaria. En marzo de este 2024 nos hemos gastado 2005,50 € en 100 mochilas (con material escolar) que son repartidas en los centros a cada alumno/a. Es emocionante, en las fotografías y vídeos, ver que esas mochilas (colores azul y marino y negro) con el nombre de nuestros hijos llegan a lugares situados casi a la altura del Teide.

También en Perú el 12 de abril de 2023 y con el *Programa José Ventura de apoyo a las Escuelas* se contó con un presupuesto de 3779 euros (3229 para Materiales Escolares y 550 para las IV Jornadas Médicas). Estas Jornadas Médicas se hacen con la colaboración, altruista y solidaria, del médico, José Carlos Ventura Zorrilla y otros profesionales, médicos, enfermeros y técnicos voluntarios. Se ha contado, en algunas ocasiones, con la colaboración económica de la Asociación de Antiguos Alumnos y Amigos de la ULL (Universidad de La Laguna, Tenerife, Islas Canarias) dentro de su tarea de ayudas solidarias en Iberoamérica. Recordar que el 9 de abril de 2022 hicimos, en Perú, el “Proyecto útiles para todos 2022” con un presupuesto de 2.011 €.

Desde hace tiempo nuestra Fundación deseaba abrir nuevas vías de colaboración en África. Después de diversos contactos con responsables de la Asociación de Cooperación **Gambia** Sonríe, fue decidido la realización de un pozo en un país en el que las temperaturas son muy altas. Por ello se construyó un pozo para que los alumnos (en número de 80) y adultos que trabajan en el colegio de la aldea de Fuffor pudieran tener fácil acceso al agua potable. La construcción del pozo, de 70 metros de profundidad, tuvo un coste de unos 3.000 euros.

Cómo seguimos con la idea en hacer proyectos en África, contactamos con la Fundación Linkids - Proyectos solidarios, en una reunión celebrada el 6 de febrero de 2024. Trabajan en Gambia con un orfanato que solo trabaja con niños y niñas hasta los 13 años si bien en algunos casos se prolongan un poco más. El orfanato se llama Kunkujang Keita y se encuentra en una aldea a 45 kilómetros de Banjul, la capital de Gambia. Son 190 entre niños y niñas. Se trata de una entidad privada que dirige Fatu. Es una enfermera que tiene una clínica privada adjunta con cuyos beneficios ayuda a financiar el orfanato. Fatu ha dedicado toda su vida al cuidado de los niños.

Para este año tiene programados cuatro proyectos: ampliar la zona de habitabilidad. Los niños duermen hasta 5 y 6 en una cama. Pretende ampliar la sala y conseguir 38 colchones. El coste de cada colchón es de 40 €. Son 1520 € que aporta nuestra Fundación. Todos los niños y niñas están escolarizados. Gambia está en el paralelo 13N por tanto tiene un clima tropical de forma que entre junio y septiembre se producen abundantes lluvias que causan daños en infraestructuras y deterioros en las instalaciones. Se ha baldosado todo el recinto y arreglado la

conducción de aguas tanto de lluvias como las negras. Los niños están separados de las niñas que, en algunos casos, cuando llegan a los 13 años, se quedan en el orfanato, pero trabajando en lugar de abandonarlo. Dedicar bastante tiempo a leer el Corán y procuran que no estén ociosos en los tiempos extraescolares.

La Fundación Canaria Carlos Salvador y Beatriz se planteó en su Junta General del 16 de diciembre de 2022, solicitar al Ayuntamiento de La Guancha el nombramiento de Jerónimo Morales Barroso como Hijo Predilecto y dar su nombre a una calle del pueblo. Posteriormente, trasladamos el acuerdo y la petición al alcalde y a los tres grupos políticos de la Corporación. Paralelamente, el Centro con el Consejo Escolar al frente propuso a la Consejería de Educación añadir al nombre tradicional de IES La Guancha el nombre de Jerónimo. Y fue casi un año y cuatro meses después cuando llegó el gran día del justo homenaje a 44 años de director del Instituto que ahora también lleva su nombre. Fue en el propio recinto escolar el 12 de abril de 2024 con más de 300 asistentes y la presencia del Consejero de Educación del Gobierno de Canarias, Poli Suárez, el Viceconsejero José Manuel Cabrera y el alcalde de La Guancha, Antonio Hernández, con su Corporación Municipal.

Como presidente de la Fundación dije que “Soy claro y rotundo. Estamos aquí para homenajear al hombre más importante de la historia de La Guancha. Y algo debo saber yo de buscar e indagar como viejo periodista y Cronista Oficial de mi pueblo de nacimiento y, además, autor del único libro sobre el Instituto publicado en 2007 y con 326 páginas. Jerónimo ha sido un creador al sacar de la nada, de lo que no existía. Y no sólo director del Instituto, sino un gran concejal de unas corporaciones llenas de gente eficaz que cambiaron la vida del pueblo, directivo del Casino y clave en uno de los hechos más importantes de la historia de su pueblo: las famosas Ferias de La Guancha. Lo suyo ha sido trabajar y hacer trabajar. Piensa que nada cae del cielo. Todo es pedir y exigir. Buscar soluciones, idear alternativas. Todo es planificar y dirigir. Pasillos de muchas Consejerías y lograr que a su instituto lo llamen “la Universidad del Norte”.

Otras actividades de la Fundación son la colaboración en la publicación de dos libros de Luis Balbuena. El libro “San Cristóbal de La Laguna- Guía Matemática” en español e inglés. El otro libro es “Desde mi confinamiento. Ideas y recursos para aprender matemáticas”.

**“El futuro de los niños es siempre hoy. Mañana será tarde”** (Gabriela Mistral)

En nuestra página web [www.carlossalvadorypeatrizfundación.com](http://www.carlossalvadorypeatrizfundación.com) hay amplia información, fotografías y vídeos de todas nuestras actividades. Te agradeceríamos diéras publicidad a los fines de la Fundación a familiares, amigos y conocidos para seguir ampliando el número de socios.

Nuestro objetivo es tener una clara administración de los recursos disponibles y estar abiertos a cuantas sugerencias nos quieran hacer. Te agradecemos que hayas depositado tu confianza en la Fundación y esperamos no defraudar. Hemos nacido con la idea de trabajar por la Educación y la Cultura y ese será siempre nuestro camino.

Reiterando nuestro agradecimiento le saluda afectuosamente.

**El Presidente:**

Fdo.: Salvador Pérez



A handwritten signature in blue ink, appearing to be "S. Pérez".

## HOMENAJE JERÓNIMO 44 AÑOS DIRECTOR INSTITUTO



### FOTOS DE PERÚ



### FOTOS DE GAMBIA

